

## Autriche : veille COVID-19

Selon le ministre de la Santé qui estime que le pic de la contamination sera atteint entre la mi-avril et la mi-mai. Les résultats provisoires des mesures seront évalués ce week-end et annoncés lundi (ainsi que d'éventuelles nouvelles mesures sachant que les mesures déjà en place ont été prolongées jusqu'au 13 avril). Le chancelier Kurz s'est prononcé contre les Eurobonds lors du sommet européen par visio.

### Situation épidémiologique et restrictions

Epidémiologie au : 27 mars 2020, 15h00 (JHU et MINSANTE).

	Dépistages réalisés	Cas confirmés	Hospitalisations	Soins intensifs	Décès
<b>27/03</b>	39 552	7 441	800	128	58
<b>26/03</b>	35 995	6 398	550		49

La classe d'âge des 45/54 ans est la plus touchée par la contamination avec 1 600 cas confirmés.

Selon le ministre de la Santé qui estime que le pic de la contamination sera atteint entre la mi-avril et la mi-mai. Les résultats provisoires des mesures seront évalués ce week-end et annoncés lundi (ainsi que d'éventuelles nouvelles mesures ou la prolongation de mesures déjà en place).

La mesure de quarantaine qui touchait 6 communes réputées pour leurs stations de ski du Tyrol depuis le 18 mars est reconduite jusqu'au 13 avril .

### L'état du système de santé

Lors d'une conférence de presse ce jour, le ministre de la Santé a annoncé que la courbe de la contamination montrait une progression journalière de 8 % alors qu'elle atteignait presque 40 % au début de la crise. Un assouplissement des mesures pourra être envisagé quand le taux sera ramené à 4 à 5 %. Actuellement plus 40 000 tests PCR ont été réalisés dans les quelques 40 laboratoires disponibles, leur capacité serait de 15 000 à 17 000 tests par jour. Toutefois, les réactifs sont rares sur le marché mondial Pour l'instant les tests sont effectués sur la base de symptômes, dans un second temps des groupes spécifiques devront être testés (les groupes « multiplicateurs »)

### Europe

Au Sommet européen du 26/03 le chancelier a pris position contre les eurobonds dans le contexte de la crise sanitaire. Il a répété qu'il rejetait clairement la « mutualisation de la dette dans l'Union Européenne ».

## Aspects sociaux- travail

Dépendance : alors que le système autrichien d'aide à la personne repose fortement sur la main d'œuvre originaire des PECO, les restrictions induites à la crise sanitaire, liées à la fermeture des frontières, impactent fortement l'assistance à domicile des personnes dépendantes. Entre 70 000 et 80 000 aides-soignantes ne peuvent ainsi rejoindre leur lieu de travail et restent bloquées à la frontière slovaque. Pour tenter d'y remédier, la Chambre fédérale d'économie WKO organise une collecte par bus depuis la frontière, sur présentation d'une attestation médicale. Parallèlement, la Chambre d'économie de Basse-Autriche (WK NÖ) propose des places libres dans 2 vols spéciaux de rapatriement qui décolleront de Sofia et de Temeswar le 30 mars. Les aides-soignantes devront produire une attestation médicale de non contamination ou observer un confinement de 14 jours dans un hôtel de l'aéroport de Vienne.. Le prix du billet et éventuellement de l'hébergement seront facturés aux agences de placement.

## Veille sectorielle/Entreprises

Ferroviaire : L'opérateur historique des chemins de fer ÖBB qui avait annoncé le 26 mars recourir au dispositif du chômage partiel pour 25-30 % du personnel, a spécifié aujourd'hui que dans le domaine de l'infrastructure un seul chantier sera temporairement arrêté. Il s'agit du chantier du tunnel de base du Brenner BBT. En raison des ordonnances de la part des autorités italiennes et des restrictions renforcés du coté tyrolien, les travaux sont actuellement suspendus.

Fluvial : L'entreprise étatique Viadonau qui gère le transport fluvial, informe que, dans le domaine du transport des marchandises, tous les services requis pour l'exploitation régulière de la voie navigable du Danube sont actuellement disponibles sans restrictions, le transport des passagers étant interdit depuis le 16 mars.

Aérien : La compagnie à bas prix Laudamotion (groupe Ryanair) a déclaré 550 de ses salariés au chômage sans faire appel du chômage partiel. L'origine de ces licenciements est une querelle entre la direction de la compagnie et le comité d'entreprise que la direction ne reconnaît pas. Selon Laudamotion, la compagnie aurait négocié des accords individuels de chômage partiel avec 95 % de ses employés, reconnus par la Chambre fédérale d'économie A ce jour, l'approbation de la confédération syndicale manque ; le syndicat ne reconnaît pas le licenciement de la représentante du personnel.

BTP : suite à l'accord hier entre partenaires sociaux sur un catalogue de mesures d'organisation du travail et de protection sanitaire, approuvé par le ministère de la santé, les entreprises du BTP annoncent examiner la reprise de chantiers (90% des employés avaient été arrêté depuis le 16 mars). Seuls deux chantiers ont été classés comme critiques (le tunnel de Semmering OBB pour accélérer le trajet Vienne Graz et l'hôpital de Villach).